
汐止花朵新村義診。惡濟人

醫會醫師在為病人試手勁

峙 ， 她緊握住醫師的手 ， 彷

彿抓到了站起來的希望 。

汐止花東新村缺醫療資源

慈濟人醫會舉行首次義診

1998.03.01 

自民國 70 年左右起，一群來自花蓮、

台東原住民陸續遷徙到汐止鎮郊的一片公有

荒地，以附近工地的鐵條、木板建立起勉堪

棲身的「花東新村」。這批都市原住民因家

庭破碎、收入微薄且不穩、缺乏社會資源，

故無力負擔醫療，甚至健保費用 ， 居民健康

與衛生均是問題。

本日，五十一位慈濟人醫會的醫護人員

和數十位慈濟人，對兩百多位花東村民舉行

首次義診。進行內科、外科、牙科、皮膚

科、中醫科及心理諮商等項外，還包括胸部

x 光、肝腎功能、血糖檢測，以及 B 、 C 型

肝炎、 AIDS ＂梅毒等血液篩檢，因應立即性

的身心病痛，及徹底暸解村民健康狀況，以

@ 

便日後追蹤關

懷。診療中，許

多小朋友有蛀牙

問題，更不乏因

無力負擔而放棄

醫療的個案﹔皮

膚科林志聰醫師

也強調，由於住

所採光不良 ，北

部濕氣又重， 加

上對環境清潔的

漠視，村民皮膚

或呼吸道感染的

機會很大。

掛號處負責

分科的戴安修醫師表示，除了義診，更重要

的是後續追蹤與公共衛生教育。曾啟育醫師

進一步指出 ：「義診並非長久之計，慈濟現

正推動的全省醫療服務網趕快建立起來才是

根本之道。」

大陸中醫藥學會參訪

，心蓮病房照顧值學習

1998.03.03 

大陸中醫藥學會五位中醫師由中國中醫

藥學會副秘書長李俊德率領，於本日到慈濟

醫院參觀，除了解慈院在中醫及放射治療方

面的成就外，並至心蓮病房觀摩。

訪問團成員於參觀心蓮病房後表示 ， 慈

院對病患心靈與身體上的照顧十分完善 ，值

得學習。隨後的座談會中 ， 針對志工制度、

安寧療護等管理層面與曾文賓院長交換經

驗。訪問團成員都透露出， 希望將慈院以中

西醫及身心療護綜合方法治療惡性腫瘤末期

病患的良好經驗，帶回大陸繼續研究。
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